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Международные связи
В конце ноября в парижской Сорбонне находились 

ректор Белорусского государственного экономиче
ского университета В.Н.Шимов и декан факультета 
международных экономических отношений М.В.Миш- 
кевич. Они приняли участие в мероприятиях в честь 
празднования 50-летия парижского Института управ
ления предприятиями при Университете Париж-1 Пан- 
теон-Сорбонна, сотрудничество с которым длится 
уже более 12 лет во многом благодаря инициатору 
и энтузиасту проекта Пьеру Кабаньолсу. Поездка в 
Париж позволила упрочить старые и установить но
вые контакты с представителями университетских 
кругов Франции.

профессорско-преподавательского соста
ва своего Института в функционировании 
франко-белорусского отделения БГЭУ и 
подчеркнул важность этой международ
ной программы для двух сторон. В част
ности, он отметил, что во время своего 
визита в БГЭУ два года назад был приятно 
удивлен высоким уровнем языковой и 
экономической подготовки белорусских 
слушателей. Не стоит удивляться, что 
студенты БГЭУ, продолжающие обучение 
в Парижском Институте управления пред
приятиями по стипендиям французского 
правительства, не только ни в чем не 
уступают своим французским собратьям 
по учебе, но и превосходят их по некото
рым предметам.

Во время встречи ректора БГЭУ 
В.Н.Шимова в Министерстве иностранных

Сотрудничество с 
французской Сорбонной 

углубляется
В ходе переговоров с ректором 

Сорбонны профессором Пьером-Ивом 
Эненсм обсуждались различные вопросы 
межуниверситетского сотрудничества, в 
том числе дальнейшего участия белорус
ских и французских ученых в совместных 
научно-исследовательских проектах, 
совместных публикациях. В частности, в 
ближайшее время будет пролонгирован 
договор о сотрудничестве между БГЭУ 
и Сорбонной, в соответствии с которым 
предполагаются продолжение сотрудни
чества и продление функционирования

франко-белорусского отделения при 
факультете международных экономи
ческих отношений БГЭУ. Белорусские 
студенты данного отделения, не выезжая 
из страны, имеют возможность получать 
подлинное французское образованиие на 
французском языке и диплом Сорбонны 
уровня магистра по специальности 
«Международный бизнес: менеджмент 
и стратегия».

Директор Парижского Института 
управления предприятиями Жером Каби 
также выразил удовлетворение участием

На снимке: во время визита во Францию слева направо -  декан ФМЭО М.В.Мишкевич, 
президент Сорбонны Пьер-Ив Энен, ректор БГЭУ В.Н.Шимов, координатор проекта Пьер Кабаньольс.

дел Франции с Генеральным директором 
по международному сотрудничеству и 
развитию г-ном Жеромом Паскье были 
подтверждены намерения белорусской и 
французской сторон углублять и расши
рять универститетское сотрудничество. 
Участвовавшие в переговорах сотрудники 
Министерства иностранных дел Франции 
высоко оценили уровень достигнутных 
результатов сотрудничества БГЭУ и Сор
бонны, а также подтвердили свою полную 
поддержку этой важной франко-белорус- 
ской академической программы.

Р е к т о р  
В.Н.Шимов и декан 
М.В.Мишкевич при
няли также участие 
в научных семина
рах по актуальным 
э ко н о м и че ски м  
проблемам. На этих 
семинарх, посвя
щенных 50-летию 
Парижского Инсти
тута управления 
предприятиями,вы
ступали не только 
известные ученые в 
области экономики 
и управления, но 
и практики-выпу- 
скники Института, 
ставшие руководи
телями. генераль
ными директорами 
ведущих междуна
родных компаний.

Положитель
ную роль в дости
жении успешных 
результатов встреч 
с французскими 
коллегами сыграл 
координатор про
екта с французской 
стороны Пьер Ка
баньольс, который

Что? Где? Когда?
Подготовка к 

выборам началась
Акт ивная подгот овка к 

выборам в местные Советы  
депут ат ов Беларуси 25-го 
созыва началась на избира
тельных участках Заводско
го района.

В нашем университете создан 
инициативный штаб из числа акти
вистов БРСМ для проведения под
готовительной и разъяснительной 
работы среди студентов. Единые 
дни информирования, лекции про
пагандистов, семинары по вопросам 
изучения избирательного законода
тельства, встречи с кандидатами в 
депутаты -  эти и другие мероприятия 
призваны помочь молодым изби
рателям осознанно сделать свой 
выбор и помочь ориентироваться

в современной политической и эко
номической обстановке в стране, 
внешней политике государства. Этой 
же цели будут служить и заседания 
недавно созданного в вузе клуба 
молодого избирателя. Учебно-вос
питательное управление по работе 
с молодежью и ПО БРСМ также 
планируют в период избирательной 
кампании провести среди студентов 
университета тематические акции 
«Жыву ў Беларусі і тым ганаруся», 
«Я выбираю здоровье», творческие 
встречи с писателями и другие, не 
менее интересные мероприятия.

Юлия Борисик — 
призер абсолютного 
чемпионата Европы

В сербском городе Нови  
Сад прошел чемпионат Ев
ропы по дзюдо в абсолютной 
весовой категории.

Из белорусских представитепей 
наибольшего успеха добилась Юлия 
Борисик (пятикурсница ФФБД БГЭУ), 
завоевавшая бронзовую медаль. 
Первые два места в активе россий
ских дзюдоисток.

Во втором круге соревнований 
Юлия оказалась сильнее россиянки 
Ирины Родиной. На пути в финал 
белоруска уступила еще одной пред
ставительнице России и вместе с 
другой россиянкой Еленой Иващенко 
поднялась на третью ступеньку пье
дестала почета.

«Чырвоны 
гваздзік» — лаўрэат 

фестывалю
Н ародны  м уж чы н ск і ва- 

кальны  ансамбль праф еса- 
pay  і  дацэнт аў “ Ч ы рвоны  
гваздз ік”  стаў пераможцам  
XII фестывалю “Не старою-

вот уже 12 лет регулярно приезжает в 
БГЭУ по вопросам координации и для 
преподавания дисциплин на француз
ском языке.

Командировка ректора В.Н.Шимова 
и декана М.В.Мишкевича во Францию 
позволила закрепить существующее 
сотрудничество с Сорбонной и наметить 
новые пути его расширения.

На некоторые конкретные вопросы 
нашего корреспондента мы попросили 
ответить координатора франкоязычного 
отделения с белорусской стороны, декана 
факультета МЭО М.В. Мишкевича.

—  Расскажите, пожалуйста, об 
истории создания франкоязычного 
отделения.

— Франко-белорусское отделение 
в БГЭУ было создано в 1994 году по 
инициативе факультета международных 
экономических отношений и Посольства 
Франции в Республике Беларусь. У исто
ков его создания стояли Пьер Кабаньольс 
и я. Франко-белорусское отделение 
является в Беларуси бинациональной 
университетской структурой и оцени
вается МИД Франции и Министерством 
образования Республики Беларусь как 
один из наиболее результативных меж
дународных проектов в сфере образова
ния в Центральной и Восточной Европе. 
Данный проект свидетельствует о вкладе 
Франции, как и других ее партнеров по 
Европейскому Союзу, в дело развития 
Белорусского государственного экономи
ческого университета и приобщения моло
дого поколения Беларуси к европейским 
ценностям. Сегодня в депо совершенство
вания работы отделения огромную лепту 
вносят преподватели кафедры романских 
языков, ее заведущая О.Н. Федоренко и 
доцент А.П. Янукевич.

—  Как известно, белорусские сту
денты получают настоящий француз
ский диплом?

— Да, действительно, белорусским 
студентам предоставляется возможность 
получить образование по специальности 
«Международный бизнес: менеджмент и 
стратегия» с выдачей французского ди
плома 3-его цикла Института управления 
предприятиями при Университете Париж-1 
Пантеон-Сорбонна. Это не сертификат, а 
подпинный диплом, который подписыва
ется ректором (президентом) Сорбонны.

—  Сколько студентов уже получили 
такие дипломы и аде они работают?

— На сегодняшний день французские 
диппомы 3-его цикла (магистров) получи
ли 93 выпускника отделения. Они рабо
тают на различных сегментах мирового 
рынка труда. Некоторые из выпускников 
продолжают поствузовское обучение в 
магистратуре и аспирантуре в Беларуси 
и за ее пределами. Их квалификация 
позволяет им легко трудоустроиться на 
ответственных должностях в Беларуси 
и за рубежом. Они привлекаются также 
к преподаванию на франко-белорусском 
отделении, и эта практика себя полностью 
оправдала. Для студентов отделения 
это сильная дополнительная мотивация. 
Повышенный интерес вызывают про
фессиональные знания выпускников, их 
свободное владение экономическим и 
бытовым французским языком, знание 
реалий Франции и Беларуси.

(Окончание на 2-ой стр.)

ць д уш ой  в е т эр а н ы ” , я к і 
праходзіў 2 снежня ў  Палацы  
культуры МАЗ.

Дыплом лаўрэата калекты ў 
атрымаў за майстэрскае выкананне 
трох харавых песен. А вакальны 
дуэт у складзе А.КІша і Л.Шыпікава 
быў узнагарожданы асобна за выка
нанне вядомай песні Б.Макрацеева 
“Адзінокая гармонь”.

Жаночы вакальны ансамбль 
“Элегія” за ўдзел у фестывалі быў 
адзначаны заахвочвальным дып- 
ломам.

Ансамбль “Чырвоны гваздзік” 
дзейнічае і выступав з вялікім поспе- 
хам перад удзячнымі гледачамі ўжо 
больш за трыццаць гадоў дзякуючы 
намаганням яго нязменнага кіраўні- 
ка, прафесара БДЭУ, Заслужанага 
работніка культуры С.А.Галаўко.

Наш карр.

Поздравляем!
В середине ноября рек- 

тор нашего университе
та профессор В.Н.Шимов 
посетил Киевский нацио
нальный экономический 
университет им. Вадима 
Гетьмана, который в 
эти дни праздновал 100 - 
летие со дня основания.

Плодотворный 
визит

В КНЭУ прошли юбилейные 
торжества, где коллектив при
нимал поздравления от имени
тых гостей. По случаю юбилея, 
были вручены и награды. Пять 
профессоров, в их числе и 
два зарубежных гостя, были 
удостоены высших почетных 
званий КНЭУ — Почетных док
торов с вручением дипломов 
и бархатных мантий. Этого 
звания был удостоен и ректор 
БГЭУ Владимир Николаевич 
Шимов. Участвовал в торже
ствах и лично вручал ордена 
и почетные звания президент 
Украины Виктор Ющенко. Рек
тор КНЭУ А.Ф.Павленко был 
удостоен высшей награды 
страны «Героя Украины».

В последний день визи
та ректоры БГЭУ и КНЭУ & 
торжественной обстановке 
подписали Договор об акаде
мическом сотрудничестве  
между вузами на пять лет.

Наш корр

«Кредит. 
Страхование. 

Лизинг»
В Минске с 5 по 8 декабря 

в выставочном павильоне по 
ул. Я. Купалы, 27 прошла 1-я 
специализированная выстав
ка ф инансовы х услуг «Кре
дит. Страхование. Лизинг».

О высоком деловом уровне 
выставки свидетельствует состав 
оргкомитета, куда вошли Министерс
тво финансов Республики Беларусь, 
Министерство экономики Республики 
Беларусь, Белорусская ассоциация 
страховщиков, Белорусский союз 
лизингодателей, Ассоциация бело
русских банков и другие.

В выставке приняли участие 
студенты четвертого курса ФФБД, 
которые работали на общем стенде 
с Белорусским союзом предприни
мателей. Ими были представлены 
новые экономико-математические 
разработки дпя бизнеса и бан
ковского дела в рамках проекта 
«Инвестиции и инновации». Были 
представлены возможности мо
бильного бизнес-планирования и 
«виртуальных» офисов. Студенты 
ознакомили посетителей выставки с 
новыми инвестиционными и иннова
ционными проектами. Всем желаю
щим демонстрировали оперативное 
решения простых типовых задач 
инвестиционного анализа и расчета 
кредитного риска, в том числе по 
анализу эффективности энергосбе
регающих мероприятий.



Лучшая группа факультета

Один успех на всех
Честно говоря, назвать лучшую группу на факультете языковой 

подготовки сходу, без раздумий сложно даже сотрудникам деканата. 
Ведь ФЯП известен на весь университет едва ли не самой высокой ус
певаемостью и уровнем подготовки студентов. Во время приемной 
кампании абитуриенты, избравшие этот престижный факультет, 
проходят жесткий отбор -  конкурс и проходной балл на ФЯПе одни 
из самых высоких в вузе. Отличается этот факультет от других 
еще и тем, что он самый молодой, первый выпуск здесь состоится 
в 2008 году, пока на факультете только 4 курса. Именно о них -  сту
дентах I  курса, первых поселенцах на островке филологии в море 
экономики, этот материал.

Вторая группа 4 курса отличается 
среди других чуть-чуть более высоки
ми показателями а учебе, науке, об
щественной деятельности. Возможно 
потому, что руководит студенческим 
коллективом Ольга Ткачук -  староста 
группы, отличница, стипендиатка 
имени Ф.Скорины. Со своими обязан

ностями Ольга справляется прекрасно, 
всегда находит с одногруппниками 
общий язык. Старостой ей быть нра
вится, о своей группе она рассказывает 
охотно, увлеченно.

Сейчас в группе учится 23 челове
ка, из них только два парня -  Дмитрий 
Савьяненко и Павел Кривец. Эти 
молодые люди известны в БГЭУ как за
взятые КВНщики, начинали они играть 
в команде «Совесть», затем перешли 
в «Вдребезги», а сейчас участвуют в 
проекте «Комеди Клаб». Так что, пусть 
в группе только два парня, зато какие! 
С ними никогда не бывает скучно.

В группе, по словам Ольги, каждый

человек -  это талант. Ольга Зинкевич 
успешно занимается в вокальной 
студии студклуба, Ксения Михальчик 
и Ольга Олексийко великолепно тан
цуют, выступают с ансамблем эстрад
ного танца «Жете». Сама Ольга Ткачук 
занимается танцами в шоу-балете 
«Дежа вю».

У спеваем ость  
в группе, по словам 
старосты очень высо
кая. Каждую сессию 
несколько человек 
стабильно сдают все 
предметы на 9-10 
баллов, а основной 
костяк группы -  не 
ниже 7 баллов. Пере
сдач практически не 
бывает, за три года 
учебы вспоминаются 
единичные случаи, да 

и то только по уважительной причине
-  по состояния здоровья, например. В 
эту зимнюю сессию студентам 4 курса 
ФЯПа предстоит сдать три экзамена
-  перевод по английскому и фран
цузскому языку и менеджмент. Для 
студентов экзамены по иностранному 
языку-профильные, сдают они их уже 
не первый раз, требования экзамена
торов знают. А вот с экономическими 
дисциплинами поспожнее, ведь сту
денты факупьтета языковой подготовки 
в большинстве своем -  гуманитарии. 
Поэтому, чтобы получить хорошую 
оценку, приходится изрядно потрудить
ся над учебниками и конспектами и

поволноваться.
Кроме того, четверокурсники -  са

мые старшие на факультете, им не 
у кого попросить конспект, не с кем 
посоветоваться, как тот или иной 
преподаватель принимает экзамен 
и за что ставит зачет «автоматом», 
все приходится делать самим. Зато 
младшим курсам с этим повезло. По 
словам Ольги Ткачук, дружнее ФЯПа 
нет в БГЭУ ни одного факультета. 
Взаимопомощь, поддержка, дружеский 
совет здесь не просто пустые слова, а 
реально существующие понятия. Стар
шекурсники всегда помогают своим 
младшим товарищам, чем могут.

Кроме отличной учебы и участия в 
самодеятельных коллективах студклу
ба, студенты 2 группы активно занима
ются общественной деятельностью. 
Татьяна Ларочкина -  председатель 
БРСМ, Ольга Ткачук -  председатель 
старостата и культурно-массового 
сектора в общежитии. В прошлом году 
в одной из минских школ К.Михальчик 
и О.Олексийко бесплатно помогали 
детям с ослабленным зрением в 
изучении иностранного языка. Сейчас 
многие студенты группы участвуют 
в работе бюро переводов под руко
водством старшего преподавателя ка
федры межкультурной экономической 
коммуникации В.Е.Афанасьева.

В свободное время студенты 2-ой 
группы участвуют в организации и 
проведении разпичных праздников на 
факультете. Один из самых значимых 
-День факультета, где и определяется 
лучшая группа, которая награждается 
переходящим вымпелом: в прошлом 
учебном году такой группой была 
признана «вторая». Кроме этого, 
студенты вместе со своей старостой 
охотно ездят на экскурсии по Белару
си, частенько ходят в кино, кафе, на 
дискотеку.

«Нам просто повезло, что наша 
группа такая дружная и сплоченная»,
— говорит Ольга Ткачук. «А нам со 
старостой повезло, она у нас хоть и 
строгая, но справедливая, веселая и 
всегда придет на помощь в трудную 
минуту», -  уверены студенты 2-ой 
группы.

З.Синицкая.

Международные связи
(Окончание. Начало на 1-ой стр.)

Характерно, что студенты постоянно 
ищут общения с ними, депятся своими 
планами и проблемами.

— А так пи уж нужен французский 
диплом выпускнику факупьтета МЭО? 
Ведь диплом этого факультета и без 
того очень высоко котируется.

— Следует отметить, что белорусский 
и французский дипломы удачно допол
няют друг друга, усиливая практическую 
направленность знаний выпускников с 
учетом происходящих и перспективных 
процессов в развитии экономики страны

Кстати, это соотношение соответствует 
ситуации с процентом выдерживающих 
экзамены в типичном французском уни
верситете. И это вполне понятно. Ведь 
у нас параллельное обучение на фран
ко-белорусском отделении факультетах 
БГЭУ или других вузов, и это представ
ляет немало трудностей для студентов 
и тех, кто занят профессиональной 
деятельностью. Очевидно, что не все 
выдерживают эту двойную нагрузку до 
конца. Но самые упорные и настойчивые 
все-таки достигают заветной цели.

— Получается, что сотрудничес
тво с Сорбонной заключается лишь 
в функционировании франкоязычного 
отделения?

разные смены, то подогнать расписание 
под всех, естественно, невозможно; у 
некоторых из них происходят накладки. 
Думаю, что здесь надо проявлять гибкость 
нашим деканам и преподавателям, отпус
кать студентов на эти занятия, понимая, 
что к французскому преподавателю после 
его недельной работы в Минске и отъезда 
в Париж студент не сможет попасть на 
консультацию, а к нашим ~ да. Кстати, 
мы говорили об этом с нашим ректором, 
и именно он высказал такое мнение. Коор
динатор Пьер Кабаньольс также озабочен 
тем, что не всех студентов преподаватели 
БГЭУ отпускают с занятий к лекторам из 
Франции.

— Со стороны руководства уни-

Сотрудничество с французской 
Сорбонной углубляется

и всего мира, когда овладение професси
ей и иностранными языками становится 
важным инструментом успеха.

— А как насчет стажировок за рубе
жом? Ведь понятно, что многие студен
ты хотят поучиться за рубежом.

— Парижский Институт управления 
предприятиями и Посольство Франции 
в Республике Беларусь предоставляют 
возможность лучшим выпускникам фран- 
ко-белорусского отделения совершенс
твоваться в своей профессии, продолжая 
обучение во Франции с предоставлением 
стипендий французского правительства 
и возможностью прохождения произ
водственной практики на французских 
предприятиях. Начиная с 1996 года 18 
выпускников отделения обучались в те
чение года в Париже.

— Много ли слушателей у вас сегод
ня? И сколько из других вузов?

— Число зачисленных на отделение 
в этом году достигло 60 человек. Всего в 
настоящее время отделение насчитывает 
на всех курсах 147 студентов, половина 
из которых представляет ФМЭО, 40%
- студенты других факультетов БГЭУ и 
10% - студенты и выпускники других ву
зов Минска (БГУ. МГЛУ, БНТУ, Академия 
управления). Одна слушательница приез
жает на занятия из Витебска.

— Все ли слушатели доходят до 
заветного диплома ?

— Конечно, не все. На выходе остает
ся меньше половины, иногда лишь около 
четверти от всего числа поступивших.

— Не только в этом. В рамках сотруд
ничества наш университет получил около 
200 наименований литературы по эконо
мике, преподаванию языка. Французской 
стороной оплачено поступление в 2001 
и 2004 гг. восьми наименований специ
ализированных журналов по экономике. 
В нашем университетском издательстве 
издано учебное пособие бывшего дирек
тора Парижского Института управления 
предприятиями, профессора Жан-Пьера 
Эпьфера. Готовится к изданию новое 
пособие профессора Жерома Каби. Он 
же входит в состав редакционного совета 
«Белорусского экономического журнала». 
В «Вестнике БГЭУ» публикуются статьи 
французских ученых. Студенты БГЭУ 
участвуют в мероприятиях, организуемых 
в г. Минске Посольством Франции в РБ. 
Преподаватели Парижского Института 
управления предприятиями, приезжа
ющие в БГЭУ для проведения занятий, 
участвуют в работе жюри студенческих 
научных конференций. Вероятно, я не 
все еще вспомнил,

— А какие проблемы существуют в 
работе отделения?

— В первую очередь это проблема с 
расписанием занятий. Преподаватели из 
Парижа приезжают с пекциями и практи
ческими занятиями, как правило, на 7-8 
дней. Они вычитывают свои предметы в 
интенсивном режиме, иногда по 3 пары в 
день. Но поскольку слушатели отделения 
учатся на различных факультетах нашего 
университета, а факультеты занимаются в

верситета вы всегда находите пони
мание?

— Руководство БГЭУ высоко оце
нивает сотрудничество между нашими 
Университетами, помогает в его осущест
влении и поддерживает усилия по его рас
ширению. Я очень признателен за это.

— Мы слышали, что. получая фак
тически два высших образования, сту
денты стонут от перегрузки. Что бы 
вы им сказали на это?

— Согласен, что это нелегко. Но 
следует помнить, что программа, которая 
воплощается в жизнь на франкоязычном 
отделении, является программой не 
только настоящего момента, но и бу
дущего, потому что она предназначена 
для молодежи, на которую возлагаются 
большие надежды. Она дает студентам 
уникальную возможность раскрыть себя, 
реализовать свои способности и достичь 
цели. Программа требует от студентов на
стойчивости и упорства, отказа от некото
рых радостей повседневной жизни, но она 
позволяет приобрести то необходимое 
«окружение», которое предопределяет 
успех в современном мире: обширные 
и разнообразные знания, возможность 
самостоятельно оценивать проблемы и 
находить различные пути их решения. Так 
что я желаю им не ныть, не вешать нос, а 
упорно идти вперед,

— Спасибо за интервью.

Наш корр.

Кто переводит лучше?
В рамках лингвистической недели, проводимой в уни

верситете, в актовом зале 5-го корпуса состоялся конкурс 
переводчиков (английский язык). Организатором конкурса 
выступила кафедра межкультурных экономических комму
никаций ФЯП. В мероприятии участвовали 7 команд -  две 
от ФМЭО, три от ФЯП и по одной от ФФБД и ФЭУТ.

В первом туре конкурса команды 
представили домашнее задание
-  перевод песни «В мечтах о Ка
лифорнии» с английского языка на 
русский. Многие участники подошли 
к заданию творчески -  одна из 
команд ФЯП (4 курс) представила 
мультимедиа с бегущей строкой 
перевода, представители ФМЭО (3 
курс) исполнили эту песню на рус
ском языке, но уже в другом стиле, 
в стиле блюз. Отличный перевод 
и оригинальное исполнение жюри 
отметила и у команд ФЭУТ и ФЯП 
(3 курс).

Со следующим туром конкурса
-  разминкой, команды справились

ма с английского на русскии язык
-  оживило и развеселило не только 
команды, но и зрителей. Причем это 
мог быть не обязательно тот вариант 
названия, под которым фильм шел 
в прокате. Подобрать подходящее 
название пытались все: и команды- 
участницы, и болельщики, причем 
довольно удачно.

Четвертое задание -  перевод 
отрывка текста из произведения 
О.Генри. На задание было отведено 
20 минут, но даже этого времени 
для некоторых команд оказалось 
недостаточно Завершился конкурс 
переводчиков индивидуальным 
соревнованием игроков команд. По

немного хуже. Нужно было пе
ревести с английского языка или 
подобрать по смыслу подходящие 
русские или белорусские пословицы. 
К сожалению, это задание оказалось 
участникам «не по зубам». Англий
скую пословицу «легок на помине» 
переводили, например, как «не так 
страшен черт, как его малюют» и «не 
лезь раней бацькі у пекла». За этот 
конкурс только одна из команд ФЯП 
получила один балл. Следующее 
задание -  перевод названия филь-

два человека от каждой команды 
переводили текст с английского на 
русский и с русского на английский 
язык.

В итоге -  первое место завое
вала команда ФЯП (3 курс), второе 
разделили команды ФЯП (4 курс) и 
ФЭУТ. На 3 месте оказались еще 
одна команда ФЯП (4 курс) и ФФБД. 
Четвертое место разделили две 
команды ФМЭО.

Наш корр.
Фото: Н. Сыромаха

Проектное 
финансирование для 

академии
Подготовка инновационных проектов, как известно, 

самое слабое звено в цикле «наука - производство». Поэ
тому для ученых Национальной академии наук Беларуси в 
ноябре проводился специальный семинар «Инновационный 
менеджмент». В нем приняли участие и студенты нашего 
университета, изучающие предмет «Проектное финанси
рование».

Даже за неполный семестр 
четверокурсники приобрели зна
ния, достаточные для выступле
ния перед ведущими учеными 
республики - заместителями 
директоров по науке академи
ческих институтов. От группы 
ДФС (страхование) в семинаре 
участвовали Евгения Шанина, 
Андрей Бограенок и Алексей 
Лаврусенко.

О встрече с учеными они рас
сказали на одном из практических 
занятий по проектному финанси
рованию. Они продемонстрирова
ли уважаемой аудитории свои на
выки по бизнес-проектированию 
с использованием специальных 
компьютерных программ. Уче
ные сами задавали исходные 
данные по проектам, а студенты 
продемонстрировали новейшее 
программное обеспечение (ПО) к 
инструкции по оценке эффектив
ности использования результатов 
исследований и разработок в про
мышленности. Кстати, подобное 
ПО установлено в ауд. 306, 406 и 
906 главного учебного корпуса.

Подготовка будущих страхов
щиков оказалась на высоте. Они

быстро освоили новый програм
мный инструмент Ученых ознако
мили также с ПО «Бизнес-план», 
со специальным учебно-практи
ческим сайтом (www belin vest, biz), 
с интернет-форумом «Проект
ное финансирование». Особое 
внимание было уделено оценке 
рисков. Актуарная математика 
важна не только в страховом 
деле, но и в венчурном бизнесе, 
кредитовании проектов и т.д. 
Оказалось, что когда есть знания, 
то общаться с учеными такого 
уровня совсем не страшно и не 
скучно. Заместители директоров 
институтов даже знакомились 
со студентами и приглашали их 
на работу

Польза такого мероприятия
- в приобретении практичес
ких навыков, познании будущей 
профессии, лучшем понимании 
своих целей и возможностей. А 
организовано оно было по про
екту «Инвестиции и инновации», 
который осуществляется на ка
федре банковского дела.

А.Колесникова, Е.Кумищо, 
студентки ФФБД.
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Конференция
В конце  н оя б р я  на ф а - 

культете права совместно  
с В ы сш им  хозяйст венны м  
судом Республики Беларусь 
проведена республиканская  
научно-практическая конфе
ренция.

В ее р а б о т е  п р и н я л и  
у ча сти е  п р о р е кто р  по у ч е б 
ной ра б оте  К о р о л е н о к  Г.А ., 
декан факультета права Рябцев Л.М., 
председатель Конституционного Суда 
Республики Беларусь Василевич Г.А., 
председатель Высшего хозяйствен
ного суда Республики Беларусь 
Каменков B.C., зам. генерального 
прокурора РБ Ивановский А.В., зам. 
директора Центра законопроектной 
деятельности при Президенте Рес
публики Беларусь Пляхимович И.И., 
доктор юридических наук, профессор, 
заслуженный деятель науки РБ, член- 
корреспондент НАН Беларуси, руко
водитель Центра цивилистических 
исследований Института государства 
и права НАН Беларуси Семенков В.И., 
ученые Белгосуниверситета, Акаде
мии МВД РБ, аспиранты, научные 
работники других научных и учебных 
учреждений республики.

Во вступительном слове доктор 
экономических наук, профессор Коро
ленок ГА. отметил важность данной 
конференции в консолидации усилий 
ученых-юристов по дальнейшему со
вершенствованию законодательства 
страны в условиях формирования 
рыночных отношений. О состоянии 
хозяйственного правосудия в Бе
ларуси с обстоятельным докладом 
выступил доктор юридических наук, 
профессор, заслуженный юрист 
РБ, председатель Высшего хозяйс
твенного суда РБ Каменков B.C. Он 
подробно осветил порядок работы 
системы хозяйственных судов Бела
руси по рассмотрению споров между 
субъектами хозяйствования, показал

пути совершенствования работы 
по качественному рассмотрению 
дел, привел большое количество 
примеров из судебной практики по 
защите экономических интересов 
страны. Всего за пять последних лет 
службой судебных исполнителей 
хозяйственных судов взыскана сумма 
превышающая 640 млн. руб. С 2001 г 
количество обращений в хозяйствен
ные суды выросло более чем в два 
раза и приближается к 50-тысячному 
рубежу. Пропор
ционально росту 
количества обра
щений возросло 
количество рас
смотренных за 
этот период дел.
Если в 2001 г. хо
зяйственными 
судами респуб
лики рассмот
рено около 17 
тысяч дел, то в
2005 г. -  свыше 
41, за 9 месяцев 
текущего года 
данный показа
тель превышает 
33 тысяч.

Высший хо
зяйственный суд 
РБ принимает 
активное учас
тие в работе по 
подготовке но
вых норматив
ных правовых 
актов (проекта 
Указа Президен
та Республики Беларусь «О некоторых 
вопросах взимания государственной 
пошлины» и др.).

Сущность и роль социального 
государства в жизни граждан страны 
нашли обстоятельное отражение в 
докладе доктора юридических наук, 
профессора, заслуженного юриста 
РБ, председателя Конституционного 
суда РБ Василевича Г.А. В докладе 
на основе Конституции РБ раскрыто 
понятие социального государства, его

роль в достижении целей рыночной 
экономики. Одной из основных ха
рактеристик социального государства 
является гарантированность каждому 
достойного прожиточного минимума. 
В Конституции РБ прямо предусмот
рено право каждого на достойный 
уровень жизни, включая достаточное 
питание, одежду, жилье и постоянное 
улучшение для этого условий. Со
здание социально ориентированной 
модели белорусского государства

ся изменения в законодательство, 
насколько они необходимы и почему 
изначально разработчики проектов 
не решили все вопросы. В целом, 
докладчик полагает, что необходимо 
шире задействовать Конституцион
ный суд, чьи правовые позиции по тем 
или иным вопросам могли бы прояс
нять спорные ситуации. Докладчик 
на примере заключений и решений 
Конституционного суда, принятых 
за последние годы показал, какая

Нормы права 
и рыночные реалии

невозможно без дальнейшего совер
шенствования законодательства и 
практики его применения. По мнению 
докладчика, сегодня многие норма
тивные акты - даже законы, декреты
-  страдают наличием противоречи
вых норм, пробелов, некачествен
ных формулировок, что дает почву 
для споров и коллизий на практике. 
Огрехи в законодательстве необхо
димо устранять. Было бы полезно 
проанализировать, как часто вносят

проведена работа в республике по 
совершенствованию действующего 
законодательства в различных от
раслях права

Участники конференции с боль
шим интересом слушали выступле
ние начальника отдела прокуратуры 
РБ Корзун В.К. о международных 
договорах нашей страны и подходах 
государства к выдаче лиц, совер
шивших преступления. Докладчик 
аргументировано говорил о неотвра

тимости наказания для преет лников 
совершивших уголовные и хозяйс
твенные преступления независимо 
от места их пребывания поспе совер
шения преступлений. В современных 
условиях возросла роль и значение 
международного сотрудничества 
органов уголовного преследования. 
Если, к примеру, в 2000 году из Бела
руси и в Беларусь было выдано 140 
лиц, совершивших преступпения, то 
в 2005 - 220, а за первое полугодие
2006 г. -  152. Мировое сообщество 
согласилось с необходимостью вклю
чения актов терроризма в разряд 
экстрадиционных преступлений. На
работанный в рамках ООН мировой 
опыт договорной практики в области 
борьбы с наркобизнесом, террориз
мом, современными угрозами дает 
все основания считать возможной и 
реальной разработку универсального 
договора и в сфере экстрадиции.

Значительное количество вы
ступлений на конференции было 
посвящено вопросам совершенс
твования норм законодательства 
регулирующего контрактную форму 
найма на работу, правам, обязан
ностям и ответственности молодых 
специалистов, укрепления трудовой и 
исполнительной дисциплины, подбо
ра, подготовки и повышения квалифи
кации кадров на производстве.

На заседаниях секций ученым и 
гостям была предоставлена возмож
ность выступить с сообщениями. Ито
ги работы конференции подвел декан 
факультета права, доктор юридичес
ких наук, профессор Л.М. Рябцев. 
Участники конференции высказали 
предложения по совершенствова
нию законодательства Республики 
Беларусь и о проведении в БГЭУ на 
факультете права ежегодных сту
денческих конференций с участием 
магистрантов.

Г.Шишко, зав. кафедрой 
правоведения, профессор.

На снимке: выступление председа
тели Высшего хозяйственного суда РБ

В.С.Каменкова.

Положение
о порядке перевода студентов УО «Белорусский государственный 
экономический университет» с платного обученияна обучение за

счет средств бюджета.

1. Общие положения
1.1. Настоящее Положение разра

ботано в соответствии с Указом Пре
зидента. Республики Беларусь № 126 
от 28.02.2006г. «О некоторых вопросах 
платного обучения в государственных 
учреждениях, обеспечивающих получе
ние высшего и среднего специального 
образования» и «Положением о порядке 
перевода студентов и учащихся госу
дарственных учреждений, обеспечива 
ющих попучение высшего и среднего 
специального образования, с платного 
обучения на обучение за счет средств 
республиканского и (или) местных бюд
жетов», утвержденным Постановлением 
Совета Министров Республики Беларусь 
№ 609 от 13,05.2006 г. (далее - Положение 
Совета Министров).

1.2. Настоящее Положение регу
лирует порядок перевода студентов 
учреждения образования «Белорусский 
государственный экономический универ
ситет» (далее — БГЭУ, университет) с 
платного обучения на обучение за счет 
средств бюджета (далее — перевод) в 
части, не урегулированной законодатель
ством. в том числе:

- конкретизирует основания пере
вода отлично успевающих студентов, 
достигших высоких показателей в науч
но-исследовательской деятельности и 
общественной работе;

- определяет порядок делопроизводс
тва по переводу студентов университета 
и взаимодействия структурных подраз
делений БГЭУ по организации работы, 
связанной с переводом.

1.3. В конкурсе на замещение сво
бодных бюджетных мест могут участ
вовать обучающиеся за плату отлично 
успевающие студенты, получающие 
первое высшее образование в БГЭУ, 
вне зависимости от формы обучения, 
достигшие высоких показатепей в науч
но-исследовательской деятельности и 
общественной работе.

1.4. Перевод студентов с платного 
обучения, оплата которого на основании 
договора производилась юридическим 
лицом, на обучение за счет средств бюд
жета осуществляется по согласованию с 
данным юридическим лицом.

1.5. Конкурс на замещение свободных 
бюджетных мест проводится по специали
зациям, курсам и формам обучения.

1.6. К конкурсу не допускаются сту
денты БГЭУ, не являющиеся гражданами 
Республики Беларусь, за исключением 
иностранных студентов, которые при
равнены законодательством к студентам, 
имеющим белорусское гражданство и обу
чающихся на общих с ними основаниях.

1.7. Перевод студентов осуществля

ется на основании решения соответству
ющей комиссии, возглавляемой первым 
проректором университета, и создавае
мой на основании приказа ректора.

В состав комиссии входят проректоры 
по учебной работе, деканы факультетов, 
руководители иных структурных подраз
делений (их заместители), председатель 
студенческой профсоюзной организации 
и секретарь первичной организации ОО 
БРСМ БГЭУ.

Решения принимаются комиссией 
простым большинством голосов при кво
руме 2/3 от списочного состава участни
ков и оформляются протокопом по форме 
согласно Приложению 3 к настоящему 
Положению. Протоколы подписываются 
секретарем и председателем комиссии и 
утверждаются ректором.

Заседание комиссии по переводу 
проходит до 9 сентября. При необходи
мости в течение учебного года проводится 
дополнительное заседание комиссии по 
переводу студентов, которым по уважи
тельным причинам продлевался срок 
сдачи последней зачетно-экзаменацион- 
ной сессии.

При несогласии с решением комис
сии студент вправе в течении двух недель 
с даты заседания комиссии подать в 
последнюю соответствующую апелля
цию, которая должна быть рассмотрена 
в пятнадцатидневный срок со дня регис
трации данной апелляции секретарем 
комиссии.

2. Основания перевода с платного 
обучения на обучение за счет средств 
бюджета студентов, достигших высо
ких показателей в учебной, научно- 
исследовательской деятельности и 
общественной работе.

2.1. При переводе студентов, до
стигших высоких показателей в учебной, 
научно-исследовательской деятельности 
и общественной работе, учитываются со
ответствующие показатели, достигнутые 
студентом в предшествующем учебном 
году. При этом перевод возможен только 
при одновременном наличии высоких 
показателей в учебной, научно-исследо
вательской деятельности и общественной 
работе, а также свободных бюджетных 
мест на соответствующей специализации, 
курсе и форме обучения,

2.2. Под высокими показателями 
в учебной деятельности понимаются 
наличие у студента по итогам предшес
твующего учебного года не менее 75 % 
отметок 10 (десять) и 9 (девять) баллов, 
а остальные отметки - не ниже 7 (семи) 
баллов (включая результаты сдачи экза
менов, дифференцированных зачетов, 
курсовых работ, всех видов практик, пре
дусмотренных учебным планом).

2.3. Под высокими показателями в 
научно-исследовательской деятельности 
понимаются:

2.3.1. достижение значимых результа
тов на республиканском (международных) 
конкурсах студенческих научных работ:

2.3.2. достижение значимых результа
тов на республиканской (международных) 
олимпиадах по специальности;

2.3.3. наличие опубликованных те
зисов докладов по результатам работы 
научно-практических мероприятий (кон
ференций, семинаров);

2.3.4. наличие научных публикаций и 
работ, опубликованных в научных, научно- 
популярных и учебных изданиях (включая 
работы, подготовленные в соавторстве);

2.3.5. наличие отмеченных наградами 
работ на республиканском (международ
ных) конкурсах студенческих научных 
работ или публикаций, основанных на 
результатах выполнения с участием 
студентов госбюджетных и хоздоговор
ных тем.

2.4. Под высокими показателями в 
общественной работе понимаются:

2.4.1. участие в работе следующих 
органов самоуправления и молодежных 
объединений, действующих в БГЭУ:

- студенческий координационный 
совет БГЭУ (на условиях членства);

- первичная профсоюзная орга
низация студентов БГЭУ (на условиях 
членства в профкоме университета, про
фсоюзных бюро факультетов, в статусе 
профгруппорга);

- первичная организация ОО БРСМ 
БГЭУ (на условиях членства в комитете 
университета и комитетах факультетов, в 
статусе секретаря первичной организации 
академической группы);

- студенческие советы факультетов и 
общежитий (на условия членства);

- первичный орган студенческого 
самоуправления (в статусе старосты

академической группы);
- добровольная студенческая дру

жина (на условиях активного участия на 
безвозмездной основе в охране порядка 
в корпусах и общежитиях БГЭУ);

2.4.2. участие в составе сборных 
команд университета (республики) в спор
тивных соревнованиях (межвузовских, 
районных, городских, республиканских и 
международных):

2.4.3. участие в составе формиро
ваний студенческого клуба БГЭУ в уни
верситетских (районных, межвузовских, 
городских, республиканских, международ
ных) фестивалях, конкурсах и выставках 
художественного творчества.

3. Порядок перевода студентов 
БГЭУ с платного обучения на обучение 
за счет средств бюджета

3.1. Студенты, достигшие высоких 
показателей в учебной, научно-исследо- 
вательской деятельности и общественной 
работе, подают не позднее 1 сентября в 
деканат факультета (дирекцию филиала) 
заявление на имя ректора по форме 
согласно Приложению 1 к настоящему 
Положению. К заявлению прилагает
ся характеристика (Приложение 2) и 
документы, подтверждающие наличие 
необходимых показателей учебной, на
учно-исследовательской деятельности и 
общественной работы.

3.2. Высокие показатели учебной де
ятельности подтверждаются заверенной 
в деканате факультета копией зачетной 
книжки за предыдущий курс (включая 
результаты защиты курсовых работ и 
практик, предусмотренных учебным 
планом),

3.3. Высокие показатели научно-ис- 
следовательской деятельности подтверж
даются следующими документами:

3.3.1. указанные в п.2.3,1. настоящего 
Положения * копиями диплома (I, II, III 
степени) победителя республиканского 
(международных) конкурсов студенческих 
научных работ;

3.3.2. указанные в п. 2,3.2. настоя
щего Положения - копиями диплома (I, II, 
III степени) победителя республиканской 
(международных) олимпиад по специаль
ности;

3.3.3. указанные в п.п. 2.3.3. и 23.4. 
настоящего Положения - копиями на

учных публикаций в соответствующих 
изданиях;

3.3.4. указанные в п. 23.5. настоящего 
Положения - справкой Центра научных 
исследований БГЭУ о направлении работ 
на республиканский (международные) 
конкурсы студенческих научных работ, 
копии наград или публикаций.

3.4. Высокие показатели в обще
ственной работе подтверждаются следу
ющими документами:

3.4.1. указанные в п. 2.4.1. настояще
го Положения - справкой за подписями 
председателя первичной профсоюзной 
организации студентов БГЭУ, секретаря 
первичной организации ОО БРСМ БГЭУ. 
декана факультета;

3.4.2. указанные в п. 2.4.2. настоя
щего Положения - справкой за подписями 
заведующего кафедрой физической 
культуры и спорта БГЭУ. руководителя 
спортивного клуба БГЭУ, декана факуль
тета;

3.4.3. указанные в п. 2.4.3. настояще
го Положения - справкой за подписями 
директора студенческого клуба БГЭУ, 
декана факультета.

3.5. В случае, если в соответствии 
с настоящим Положением допускается 
предоставление документов в копии, пос
ледняя заверяется деканом факультета.

3.6. На основании поданных заявле
ний деканы факультетов (директор фили
ала) не позднее 8 сентября представляют 
в комиссию, указанную в п. 16. настоя
щего Положения, заявления студентов с 
прилагаемыми документами.

3.7. Протоколы решения комиссии, 
указанной в пункте 1.6. настоящего 
Положения, являются основанием для 
подготовки студенческим отделом кадров 
(для студентов дневной формы обучения) 
и деканатами факультетов (для студентов 
заочной формы обучения) проектов при
казов о переводе студентов с платного 
обучения на обучение за счет средств 
бюджета. Проект приказа представляется 
ректору на подпись в течение пяти дней с 
даты заседания комиссии.

Вне зависимости от даты издания 
приказа перевод осуществляется с 1 
сентября на оставшийся период обучения 
студента в БГЭУ.

Заявление студента на перевод, 
прилагаемые к нему документы, протокол 
решения комиссии, а также выписка из 
приказа о переводе (при его наличии) 
вносятся в личное дело студента.

Приказ о переводе студента с платно
го обучения на обучение за счет средств 
бюджета доводится деканатами до сведе
ния заинтересованных юридических лиц 
в письменной форме.
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Так держать!

«Авантаж» покоряет 
российские просторы

Пока в наш любимый город не нагрянули холода и морозы, на
родный те а тр -студ и я  моды «Авантаж» решил в с т р е т и т ь  зиму в 
славном городе Пенза на Ill-м международном фестивале театров, 
студий и школ моды «Модный двор -  2006». Целых т р и  дня мы 
удивляли пензенскую публику и удивлялись заснеженным улицам и 
участникам фестиваля. Но ни 30 часов дороги, ни «-12» мороза, ни 
стройные ряды конкуренток не сломили наш боевой дух, а наоборот 
прибавляли оптимизма и стремления к победе. Но об этом  чуть  
позже...

Первый день по приезду, а он, 
кстати говоря, был самым свободным, 
театр-студия моды решил посвятить 
духовному обогащению. И между 
прочим не зря! По скольку совсем неда
леко от Пензы располагается дом. где 
вырос и был воспитан великий русский 
поэт М.Ю.Лермонтов. Самобытный 
интерьер старинной русской усадьбы,

картины и стихи поэта, захватываю
щие рассказы нашего экскурсовода, 
горячий чай и заснеженные просторы 
произвели неизгладимое впечатление. 
Так что вполне вероятно, что в какой- 
нибудь коллекции или постановке и 
проскользнет пресловутый русский 
дух... А вечером мы уже гладили кос
тюмы и готовились к дню следующему
-  конкурсному. Причем опоздать нам 
было просто нереально -  рядом с 
нами всегда находился наш бесменный 
куратор Артем.

Стоит сказать, что фестиваль 
«Модный двор -  2006» получил статус 
международного именно благодаря

участию нашего коллектива. На нем 
представили свои номера, коллекции 
и свое виденье концепции театра 
моды более 20 участников. Кроме 
взрослых коллективов, в фестивале 
участвовали и детские театры и студии 
моды. Мы посмотрели около 50 номе
ров и показали три своих -  «Гламур», 
«Перекресток» и «Призраки любви».

Так что конкурсный день 
запомнился суматохой, ре
петициями, бесконечными 
переодеваниями, вопнени- 
ями, новыми знакомства
ми и обедом в соседней 
столовой, где радушные 
повара заявили, что такие 
красивые девчонки у них 
еще никогда не обедали. 
Так что здесь надо притор
мозить и обозначить самих 
девушек: Таня Ивчина -  ка
жется, помимо «Авантажа» 
она успевает везде; Ира 
Бузюк- неизменная умира
ющая невеста в «Призраках 
любви»; Оля Латушкина 
-тоже неизменная невеста, 
но уже в шуточной коллек
ции «Гламур»; Кристина 

Гуд и Вероника Ангерчик -  самые 
модельные модели и, как оказалось, 
с исключительным чувством юмора; 
Марина Рапьевец -  «красота спасет 
мир» - это безусловно про нее ; Катя 
Красовская -  «Мисс БГЭУ -  2005» и 
очень замечательная девушка.

Помимо выступлений в основном 
конкурсе, «Авантаж» принял участие 
в фотовыставке и выставке эскизов 
с коллекциями «Le miracle» (эта кол
лекция принимает участие в минском 
конкурсе дизайнеров «Модель года» 14 
декабря), «Квадратура перемен» (кол
лекция буквально сразу же по приезду 
из Пензы прошла эскизный тур меж

Мы знаем, с чем 
живем

XXI век предъявляет новые требования к информацион
ной осведомленности населения, и, в большей степени, к 
системе защиты в условиях бурно развивающейся атомной 
энергетики. Тем более, что еще ощутимы последствия 
трагедии двадцатилетней давности, катастрофы, без пре
увеличения, планетарного масштаба, унесшей и уносящей 
до сих пор жизни многих людей.

дународного фестиваля «Мельница 
моды -  2007») и «Саванна». Поэтому 
здесь стоит остановиться и упомянуть 
дизайнерскую группу нашего коллекти
ва: Анастасия Пыжова и Анна Крень, 
студентки 2-ого курса ФМк. К сожале
нию Настя не смогла поехать с нами 
на фестиваль, так что у Ани выросли 
еще две, без преувеличения можно 
сказать, золотые руки. Так что если 
без режиссера дефиле Ольги Наумчик 
руководитель коллектива как без ног, то 
без Анны Крень уже как без рук.

Да... о режиссере дефиле! Даже 
то, что на Ольгу была возложена 
ответственная миссия занятий и ре
петиций с обеими группами театра в 
отсутсвие участников фестиваля, это 
никоим образом не помешало ей подго
товиться и принять участие в конкурсе 
парикмахеров «Бьюти -  2006» в рамках 
5-ой международной выставки «Интер 
СТИЛЬ -  2006» и занять 8-ое место 
из 50 участников. Наши искренние 
поздравления и пожелания дальней
ших успехов на таком интересном 
поприще.

А мы вернемся в Пензу... Вот и фи
нал фестиваля, гала-концерт и раздача 
дипломов и призов... Просто сказать, 
что мы понравились или не понра
вились, не сказать ничего. В финал 
прошла коллекция «Призраки любви». 
Кто видел ее ранее, может представть, 
какое неизгладимое впечатление про
изводят мумии в огромных шляпах и 
невеста в бинтах... Аванград и креатив
-  вот диплом «За креативность» мы 
и получили. Первый шаг на подиумы 
фестивалей театров моды сделан 
-успешный и внушающий нам уверен
ность, что наше творчество по досто
инству будет оценено не только всегда 
благодарной публикой нашего вуза, но 
и зрителями далеких российских (и не 
только!) просторов.

В Минск мы возвращались не
много уставшие, но очень довольные, 
с надеждой, что эта поездка только 
начало. Но как известно, только при 
отличной поддержке возможно все. А 
наша поддержка -  это наш ректорат, 
курирующий проректор Шаврук Сергей 
Валентинович, наш любимый директор 
студенческого клуба Дорохова Ирина 
Альбертовна и человек с широкой 
душой и обаятельной улыбкой -  пред
седатель профкома студентов Михаил 
Борейша.

Л.Шибаршина, 
художественный руководитель 
театра-студии моды «Авантаж».

На снимке: коллекция «Гламур» во 
время отборочного тура.

Именно авария на Чернобыль
ской АЭС предопределила не 
только экологическую обстановку в 
нашей стране, но и социально-эко
номическое ее положение. Нельзя 
умалять последствия этой аварии 
для Беларуси (20% территории 
загрязнено радионуклидами), тем 
более нам нельзя просто не знать, 
что такое мирный атом, меры пре
досторожности при использовании 
его энергии, меры по предотвра
щению аварий подобного рода 
и последствий радионуклидного 
загрязнения.

Проблема весьма актуальна 
для Беларуси, избравшей путь 
социально-ориентированной ры
ночной экономики, заботу о каждом 
человеке в отдельности, экономике 
и экологии в целом.

И наша группа ДГС-1 факуль
тета экономики и управления тор
говлей 1 курса не могла остаться 
в стороне от этой проблемы. В 
рамках дисциплины «Защита на
селения и объектов народного 
хозяйства в чрезвычайных ситуа
циях» под руководством препода
вателя Н.Т.Волосатовой мы решили 
провести в свободное от учебы 
время открытый семинар, посвя
щенный проблеме радиационной 
безопасности населения. Семинар 
проходил в форме научно-познава
тельной игры, задания к которой 
придумали студентки нашей группы 
Н.Агапова и К.Рымар

На первом этапе участникам 
двух команд (в каждой по 6 чело
век) предлагалось разгадать клю
чевое слово или их комбинацию, 
при этом первая половина команды 
должна продемонстрировать его, 
используя невербальны й язык

общения, в то время как вторая 
часть команды -  разгадывать. 
Объективное судейство оценивало 
в данном задании, прежде всего, 
правильность, скорость и артис
тизм исполнения.

На втором этапе было необ
ходимо, предварительно разгадав 
термин, выстроить его название из 
самих участников команд, причем 
максимально понятно для зрите
лей, коих насчитывалось порядка 
100 человек. Конкурс вызвал бур
ные овации в зале. Обе команды 
действовали параллельно, поэ
тому жюри оценивало верность 
составления слов, их понятность 
и скорость исполнения.

Третий этап стал венцом твор
ческих возможностей участников 
семинара. По заданию командам 
предоставлялось по четыре слова, 
и было необходимо их срифмо
вать, используя терминологию  
радиационного контроля. Оценка 
выполнения задания проходила 
по следующим критериям: ритм, 
складность стиха и соответствие 
его теме.

По итогам игры, в которой были 
задействованы все члены группы, 
с небольш им  преим ущ еством  
победила команда «Красных». 
Победителям и участникам были 
вручены памятные призы, а зри
тели получили удовольствие от 
семинара, и, что важнее, еще раз 
осознали глубину и масштабность 
проблемы радиоактивного загряз
нения, его угрозу для человечества 
в целом.

А. Иоч, 
староста группы 

ДГС-1 ФЭУТ.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Доцента кафедры налогов и налогообложения;
Преподавателя кафедры романских языков;
Ассистентов кафедр: организации и управления; банковского дела; 

экономики торговли.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования 
объявления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Дарья Домрачева -  лучшая 
в команде белорусок

Спорт
В немецком городе Хохфильце- 

не проходит очередной этап Кубка 
мира по биатлону. Пока сборная 
Беларуси не числится в призерах 
соревнований стреляющих лыжни
ков. А вот наша Дарья Домрачева
-  студентка 4 курса ВШТ, восхо
дящая звезда мирового биатлона, 
сумела уже проявить себя и в этом 
зимнем сезоне.

В спринтерской гонке Кубка мира 
20-летняя Дарья показала пятое 
время. К примеру, более именитая 
белорусская биатлонистка Елена 
Зубрилова заняла лишь 49-ое место, 
а Людмила Ананько -  87-е.

Несмотря на молодость и не

большой опыт выступлений на 
лыжных трассах, Дарье Домрачевой 
предрекают блестящее будущее, как 
спортсменке.

Наш корр.

Мы -  победители

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рз- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыпнала.____________

С 13 по 19 ноября в спорткомплексе БНТУ прошли финальные игры республиканской 
Универсиады по волейболу среди женских команд. В этих соревнованиях приняли участие 
10 сильнейших вузовских сборных со всех регионов страны. О высоком уровне универсиады 
свидетельствует тот факт, что практически все команды были укомплектованы игрока- 
ми-участниками Чемпионата РБ по волейболу в высшей или первой лигах.

Явными фаворитами этих со
ревнований считались: коллектив 
БГЭУ -  прошлогодний победитель 
Универсиады, БГУ -  серебренный 
призер, БГУФК-традиционно силь
ная команда (последнее время всег
да была в тройке призеров), БНТУ
-  хозяйка Универсиады, а также 
команда БарГУ.

По воле жребия в первой игре 
встречались команды БГЭУ и БарГУ. 
Никто из тренеров и специалис
тов волейбола не мог определить 
заранее, кто станет победителем 
в этой игре. За Барановичский 
университет выступали два игрока 
национальной сборной -  основная 
нападающая О.Аксенова (рост 198 
см.) и Е.Скрабатун (рост 196 см.), а

стартовая шестерка полностью со
стояла из игроков, прошлогодних по
бедителей Чемпионата республики. 
Но в упорной двухчасовой борьбе со 
счетом 3:1 победила сборная БГЭУ.

В последующие дни с одинако
вым результатом 3:0 были одержаны 
победы над ПолГУ и Гом ГУ.

В финале «экономисты» без 
проблем разобрались со сборными 
БНТУ (3:1), ГрГУ (3:0), БГУ (3:0), а в 
борьбе за 1-ое место со счетом 3:2 
был повержен БГУФК.

В результате финальные мес
та Универсиады распределились 
следующим образом: 1-ое место 
завоевала команда БГЭУ, вторыми 
стали волейболистки БГУФК, третье 
место занял БарГУ. Лучшим игроком

турнира была признана выпускница 
ФП Татьяна Гордеева, лучшим на
падающим -студентка ВШУБ Дарья 
Ермошевич.

На прошлой неделе закончилась 
республиканская Универсиада сре
ди мужских команд. Наши ребята 
выступили менее удачно и заняли 
только 5-ое место, а призерами со
ревнований стали команды ГомГУ, 
БГУ ИР, БНТУ.

В.Фандо, 
ст. тренер кафедры ФКиС. 

На снимке: команда-победительни
ца в женском турнире Универсиады 

во главе с тренером команды и кура
тором спортивной деятельности вуза

-  проректором Г.А.Короленком.

Коллектив факультета «Высшая школа туризма» выражает глубокие со- \ 
болезнования заместителю декана, доценту Горбылевой Зое Михайловне в • 
связи с трагической смертью сестры Галины. :
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НАШ 220070,
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